

55 municipios afectados por lluvias y se prevé mal tiempo

Las torrenciales lluvias y granizadas que han causado inundaciones, desbordes, deslizamientos y riadas, han afectado a 55 municipios en 8 departamentos del país, entre el 1 de noviembre y el 7 de febrero, y se pronostican mayores temporales en los próximos días.

El Viceministerio de Defensa Civil, en un reporte oficial emitido esta semana, incluso recomendó que se declare en estado de emergencia a Tarija y Chuquisaca. Sin embargo, el viceministro Oscar Cabrera, aseveró que el tema está en evaluación constante y aún se debe esperar, porque la situación está bajo control. Ayer Cochabamba declaró alerta amarilla.

Chuquisaca tiene 16 municipios afectados, Potosí ocho y Tarija cinco. Esas regiones fueron las más aquejadas, seguidas por los departamentos de La Paz (7), Oruro (5), Cochabamba (8), Santa Cruz (5) y Beni (1). En total son 8.850 familias damnificadas, 17 muertos y un desaparecido.

Cultivos dañados

Por su parte el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras da cuenta de que en esos municipios han sucumbido bajo el agua 6.689 hectáreas, dañando una variedad de cultivos como papa, maíz, frutales, flores, hortalizas, forrajes, quinua, además de ganado vacuno y ovejuno.

Con una hoz en la mano y lágrimas en los ojos, doña Arminda Castillo observaba ayer la destrucción de sus plantaciones de remolacha, lechuga y perejil, luego de la temible riada del martes que desbordó el río La Paz y afectó a decenas de hectáreas en Río Abajo, La Paz, donde estuvo EL DEBER. Luego de dos días de la riada, Arminda aprovechaba el buen tiempo para rescatar sus cultivos, antes de que el sol los pudriera. Más allá seguía el mismo ritual, machete en mano, Juan Quispe, quien hacía lo posible por limpiar sus crisantemos, en medio de la lama que barrió sus plantaciones. Según sus cuentas, ha perdido al menos \$us 1.000.

En esta región, denominada Abircato, en el municipio de Mecapaca, la fuerte tormenta que cayó el martes hundió el defensivo del río La Paz, donde confluyen las corrientes de Huak'allani y Jelkata, lo que provocó el desborde de éste y la posterior destrucción de los sembradíos de varias familias de campesinos. El viceministerio dice que está haciendo una evaluación de los efectos.

Mientras tanto, Danilo Pomier, pronosticador del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) reportó que la región del altiplano (La Paz Oruro y Potosí) estará afectada por precipitaciones desde hoy hasta el martes.

“En la región de los llanos orientales, en el norte y este de Santa Cruz, además de Pando y Beni, hasta el domingo habrá lluvias y una leve mejora entre el lunes y martes”, declaró a EL DEBER. En Chuquisaca y Cochabamba se esperan precipitaciones en los siguientes días

Página Siete

Evo y élites cruceñas confirman mutuo interés de acercamiento

El Carnaval de 2009. Eduardo Rózsa Flores y sus hombres eran los consentidos por algunas de las exclusivas comparsas cruceñas. Cuatro años después, Evo Morales y Álvaro García Linera fueron los protagonistas excluyentes en las vísperas de la fiesta grande de Santa Cruz.

Mucho han cambiado las cosas desde el tiempo en que las élites del departamento más grande y más poblado de Bolivia combatían tenazmente al proceso de cambio. Ahora, la mayoría de estos círculos exclusivos, como las comparsas o las confederaciones empresariales, prefieren llevarse bien con el Presidente.

“Lo que sucede es que acá las élites ya se dieron cuenta que no van a poder derribar a Evo Morales, entonces optan por una estrategia de convivencia pacífica que les permita mantener algo de sus privilegios, ya no políticos pero sí económicos”, explica la socióloga Karina Saucedo.

La analista cruceña añade que el fenómeno también se produce a la inversa. “Como el Gobierno comprendió que no puede desmontar el aparato industrial cruceño ni revolucionar el agro sin ellos, también inició un acercamiento. Y es que hay mucho de cálculo electoralista en esto”.

El pasado martes, Morales y García Linera participaron en la coronación de la reina cruceña del Carnaval e incluso se colocaron las casacas de la comparsa Piratas, protagonista este año.

En esa oportunidad, el Presidente anunció que el Carnaval de Santa Cruz fue declarado patrimonio cultural de Bolivia.

Antes, se aprobaron leyes y decretos que incentivan la producción, facilitan créditos en favor del agro y amplían la frontera agrícola. Entre las “victorias” del empresariado cruceño, hasta hace algunos años temeroso por las políticas e intenciones del MAS, **está la suspensión por cinco años de la revisión de la función económico-social en sus predios, pese a que es un mandato constitucional para evitar la multiplicación de tierras ociosas. Aquella disposición fue incorporada en el nuevo texto constitucional precisamente pensando en los grandes ganaderos de Santa Cruz que en aquel tiempo conspiraban contra el Gobierno y ahora aparecen como aliados.**

El conflictólogo Óscar Álvarez considera que en este punto el Gobierno aplicó con éxito toda una estrategia.

“Primero, lograron anular a los elementos más beligerantes de las élites cruceñas; después, impusieron sus condiciones con mano dura a los que quedaron para finalmente convertirlos en aliados. Hoy, prácticamente podemos decir que los empresarios están en el Gobierno”, explicó .

Álvarez indicó que el Ejecutivo todavía tiene mucho camino por recorrer si quiere convertir a Santa Cruz en bastión oficialista. Afirmó que sigue muy fresco el episodio en el que, el año pasado, Evo Morales insinuó que los cruceños son flojos.

La Prensa / La Paz

El alza de la comida fue menor en Bolivia

Los alimentos se encarecieron en 8,9 por ciento en la región. En el país, el índice fue del 5,6%.

Un reciente informe de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, en inglés) da cuenta de que en 2012 la inflación de los comestibles en Bolivia fue menor al encarecimiento observado en el mundo durante ese mismo periodo.

Inflación alimentaria menor a 2011. El Informe Mensual de Precios de los Alimentos establece que la inflación anual del rubro, en 2012, alcanzó en Bolivia al 5,6 por ciento, lo que representa una mejora con relación a 2011, cuando este promedio llegó al 6,9 por ciento. Este indicador es inferior a la media aritmética de América Latina y el Caribe, que concluyó el año pasado en 8,9 por ciento.

Además, el organismo internacional indica que el crecimiento del Índice de Precios al Consumidor (IPC) en Bolivia durante 2012, que llegó al 4,54 por ciento, fue menor al registro regional, que fue del 6,9 por ciento.

De acuerdo con una comunicación institucional de la FAO, el representante de la entidad en Bolivia, Crispim Moreira, dijo que “se trata de buenas noticias para Bolivia, ya que una menor inflación general y alimentaria permite que las poblaciones más vulnerables puedan acceder con mayor facilidad a los bienes, especialmente al que más importa: la alimentación”.

También mejora la región. El estudio elaborado por la FAO determinó que “la tendencia al alza en los precios en los alimentos se ha roto. En diciembre de 2012, la tasa de inflación en los precios de los alimentos se redujo al 8,9 por ciento respecto del máximo nivel alcanzado en octubre de 2012 con un valor del 10 por ciento, el mayor de los últimos tres años”.

Según la FAO, esa percepción disipa las dudas sobre una tendencia alcista en los precios de comestibles en el área latinoamericana y caribeña.

El documento atribuye la tendencia positiva a que se observó que los efectos de una sequía en Estados Unidos, un importante productor mundial de alimentos, no fueron tan severos como se temió en principio.

En diciembre, según la FAO, los principales productos de la dieta boliviana se encarecieron en 1,2 por ciento.

La fao informó que en la mayoría de los países de la región las tasas de inflación, tanto general como de alimentos, fueron menores con respecto a sus niveles de 2011. Las excepciones fueron Argentina, Brasil, Honduras, México y Uruguay, donde la inflación anual de los alimentos en 2012 fue mayor que en 2011. Los precios del tomate, la carne y la papa fueron los de mayor impacto en el Índice de Precios al Consumidor de varios de los países de la región.